
Message de Jean-Luc Crémer 

 

Président de la région Ouest de l’EPUdF – juillet 2023 

Je vous souhaite un bon temps de vacances 

C’est le début de l’été et cette période inaugure le temps des vacances. Nombreux sont ceux 

qui préparent leur départ pour se reposer et profiter de leur famille et leurs amis. 

Alors que j’allume la radio ce matin, je n’entends que drame sur drame. Des tueurs à gages 

qui tuent des adolescents pour des règlement de compte liés à la drogue, des sièges LGBT 

saccagés, des extrémistes qui ne supportent pas que l’on touche à leur religion et qui 

menacent de mort des chercheurs, des journalistes ou des intellectuels. La liste serait très 

longue. 

C’est le début de l’été. Se cache peut-être dans cette expression, le désir de fuir toutes ces 

violences, d’effacer grâce au soleil et aux loisirs, ces tristes nouvelles qui envahissent les 

journaux. 

Malheureusement, la misère et la violence ne s’arrêtent pas au seuil de juillet pour revenir le 

1er septembre. 

Plutôt que de se lamenter ou de vivre en se voilant la face, ne pouvons-nous pas trouver une 

certaine sérénité ? D’abord nous sommes nombreux à nous engager au quotidien auprès des 

plus pauvres pour offrir une aide financière, psychologique, une aide amicale. 

Ensuite, il ne faut pas se culpabiliser en se disant que nous pourrions encore faire plus et alors, 

ne pas savoir être simplement en vacances et en profiter pleinement. 

Pour donner, il faut d’abord apprendre à recevoir. 

Alors pour que ce temps de vacances soit aussi un temps pour recevoir, écouter, je vous 

propose ce texte des diaconesses de Reuilly :  

Le repos : détendre l’arc 

« Dégage-toi dans la mesure même où tu t’engages sans compter. Prends de la distance dans 

la mesure même où tu communies fraternellement à autrui. Le cœur humain, même le plus 

généreux, n’est pas inépuisable. Dieu seul est illimité. À exiger sans cesse le maximum de lui-

même, l’être profond se dissocie et se perd. La parole alors devient vide et la prière inquiète. 

Pour retrouver un regard libre sur les évènements, il faut fuir et se tenir, tranquille et 

rassemblé devant le maître de tout. Pars donc vers la source cachée de toute chose. Quitte 

tout et tu trouveras tout. Prends le temps de vivre amicalement avec toi-même. Respire. 

Reprends haleine. Apprends dans le repos du corps et de l’esprit la calme lenteur de toute 

germination. Reçois la paix du Christ. Ne te hâte pas afin de mieux courir dans la voie des 

commandements, le cœur au large. Amen ». 

Je vous souhaite un bon temps de vacances. 
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